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“京东在滨州”（下）

清明节期间请注意民俗用火安全
清明节期间是民俗用火高峰期，扫墓祭祖、春耕生产用火迭加，踏青郊游、休闲活动

频繁，野外违规用火增多，容易造成火灾多发频发，为切实维护人民群众生命财产安全和
生态安全，市应急管理局提示广大市民朋友注意以下事项：

一、严格遵守野外用火管理规定，尽量少吸烟或不吸烟，切忌乱扔烟头。
二、严禁在草地上、燃气管道旁、高压线下、汽车附近等易引发火灾处焚香点火、燃放

爆竹。
三、不要焚烧秸秆、点放孔明灯，不要在大风天气斜坡处点火。
四、用火前应尽量清理干净燃烧点周围枯枝落叶等可燃物，事先圈定好阻燃围栏，并

准备好充足的水和灭火器具，彻底熄灭燃烧灰烬，并观察一段时间确保灰烬不能复燃后
离开。杜绝其他容易引起火灾的用火行为。

一个人口不到 4 万人的乡镇
2018年实现财政总收入7.89亿元，
地方财政收入4.36亿元，分别增长
161.67%、158.69%。2019年，她会以
什么样的姿态推进工作？

邹平市青阳镇给出了她的答案。
3 月 21 日上午，青阳镇郭庄村

村委会办公室内，镇党委书记段书
国与郭庄村“两委”成员坐在一起。
无需会议桌，开门见山；一杯白水，
推心置腹。大家不讲套话虚话，围
绕农村社区建设和土地增减挂钩工
作中的搬迁计划、建设成本、工作步
骤等，讲事实、列数据，足足谈了 2
个多小时。

而这是段书国 2019 年就同一

问题第四次与该村“两委”谈话。
不到两个月的时间里，镇党委

书记四次与村“两委”成员商议同一
件事，是今年以来青阳镇推进工作
进度的一个缩影。

今年，该镇聚焦“六问”“八策”
抓落实，结合自身实际提出“魅力青
阳深化年”主题实践活动，紧抓创新
推动实体经济发展，高标准抓环境
品质提升，持之以恒做好民生工作
等三项重点，以责任落实和作风建
设为抓手，凝神聚心致力实现产业
结构更优，发展质量更优，镇村品质
更优，生态环境更优，群众生活更优
的目标，努力推进各项事业高质量
发展。

振兴实体经济，拉长经济发展的“微
笑曲线”

实体经济行业是青阳的优势，
也是发展的重中之重。

今年，青阳提出量质并举，实现
由“青阳速度”向“青阳质量”转变，
拉长经济发展的“微笑曲线”，奠定
各项事业的物质基础。

广富集团实现产业提升环保转
型。2018年广富集团先后完成新
建污水站、老焦化尾气回收治理
等环保设施提升改造，信用评价
被评为绿标，企业研发投入 1.8亿
多元。今年企业将在提升产业和环
保转型方面加大力度，力争把所有
的高炉升级改造完毕，减少各类排
放物30%，优于国家限额排放指标，
实现绿色发展。同时企业计划申请
国家实验室认证和高新技术企业，
从而提升其市场信誉度、增强社会
影响力。

开泰集团实施人才强企向高
端制造迈进。2018 年 5 月企业被

评为山东省首批 100 家瞪羚示范
企业，11 月被工信部认定为“第三
批制造业单项冠军培育企业”。
今年，企业继续实施人才强企战
略，充分抓住金属磨料获得制造
业单项冠军的品牌优势，拟建设
智能制造装备项目——年产 200
台（套）喷砂清理机器人项目，大
力实施“双品牌”战略，以高端质
量和服务获得市场话语权，实现

“开泰制造”到“开泰智造”的转型升
级。

橡胶、金属磨料加大规范形成
产业集群。橡胶、金属磨料是青阳
镇的主导产业，但是存在着分散、产
业层次不高的问题。今年，青阳镇
将加大对橡胶、金属磨料的规范力
度，建立统一的市场秩序，实现抱团
发展，逐步建立具有影响力的废旧
橡胶、金属磨料循环经济交易平台
和市场。

积极争创国家卫生镇，全力推进绿色
发展

2019年上半年，青阳镇将迎来
国家卫生镇验收。目前，已经进入
冲刺阶段。为确保验收顺利通过，
该镇全力以赴做好验收前的各项准
备工作。大力推进城市精细化管
理，提升环境卫生的监督效能，抓好
镇村路面的优化和改造，及时发现
及时修补，确保镇内道路干净、整
洁、有序。

积极开展网格志愿活动，按照
“立说立行、立即整改”的要求，督促
商户经营者规范治理占道经营、乱

摆乱放、乱停车等“十乱”行为，捡拾
垃圾，清洗擦拭垃圾桶等，检查业户
落实规章制度情况，加强营造创镇
的宣传氛围等。

与此同时,矿山生态修复战和
全域林水会战也是青阳镇绿色发展
的重要战役,强力推进荒山、荒沟、秃
岭、采沙沉陷区生态治理,完成造林计
划1080亩，实施城市绿化、村庄绿化、
企业绿化、环城绿化生态建设工程，
实施化西路、寿济路青阳段等节点
绿化提升工程。（下转第二版）

振兴实体经济 攻坚社区建设

青阳全面发力高质量发展
滨州日报/滨州网记者 罗军 通讯员 张宗帅 赵守达 商百晓

“苏北人能做到的，滨州人能不能
做得到？”市委书记佘春明问。

宿迁就位于苏北。国人知道宿
迁，肯定是因为刘强东，虽然那也是西
楚霸王项羽、娃哈哈创始人宗庆后的
老家。

宿迁以前是淮阴的专区，1987年
撤县设市，1996年才成立地级宿迁市，
并不比滨州早多少。那曾是苏北最贫
困的地方，它与滨州同属黄泛区，有种
说法是“宿迁”意即“连夜搬家”。1984
年，刘强东第一次在公社见到电灯，彻
底被震撼。而那时，滨州的很多农村
都已经通了电。多年来，江苏GDP排
名宿迁常年是倒数第一。

但京东“返乡”短短几年来，宿迁
已经从一个经济欠发达的农业地市摇
身变成科技范儿十足的新兴城市。

在“京东+”的路上，落户项目多、
链条长，是滨州与宿迁的共同特点，但
宿迁项目明显更多、落地更早。那么，
宿迁的京东项目都有啥，其京东效应
如何？宿迁是怎么干的？当地的营商
环境是怎么打造的？是怎么狠抓落实

的？这对于我们继续推进京东项目落
地，会有帮助。

不靠海没机场没高铁，
宿迁却将“京东效应”发挥到
了极致

接受央视采访时，刘强东曾感慨，
宿迁既没有资源禀赋也没有沿海优
势。诚然，那儿没有机场没通高铁，距
最近的出海口连云港有145公里。京
东“返乡”前，宿迁原有经济结构以商
品饮料、纺织服装、木材家具等传统产
业为主，缺乏转型升级突破口。这与
滨州情况类似。

但今天，宿迁几乎将“京东效应”
发挥到了极致。

从2013年起，京东在宿迁市先后
投资建设了客服呼叫中心、智慧物流
调度中心、无人机飞行服务中心及大
数据中心等项目。京东全国呼叫中心
是目前全国最大的客户服务中心，坐
席数量超过15000个。宿迁京东智慧
物流全国运营调度中心是世界上首个
无人机运营调度中心。京东金融、京

东互联网医院等项目也在迈出探索步
伐。

京东云华东数据中心位于宿迁市
湖滨新区，经三年建设，一期数据中心
各园区已在 2018 年底前全部投入运
营。该中心拥有 30 万台以上服务器
运营能力。据宿迁政府部门信息显
示，项目全部建成后，将成为亚洲地区
最大的企业数据中心群。据京东云基
础研发部IDC（互联网数据中心）建设
部相关负责人介绍，该数据中心已成
为全国IDC项目的样本。作为京东集
团的重点项目，这一中心将全力支撑
京东商城、京东金融以及京东云重要
客户的业务需求。

在过去几年中，刘强东被戏称是
宿迁的“招商局长”，他说，“如果我都
不带头回老家投资，那去哪儿找别的
企业来投资呢？”

查询可知，京东帮助宿迁引进了
众多知名互联网企业，中国互联网企
业 50 强中包括当当、途牛、百度、360
在内已有 12 家入驻宿迁电商产业园
区。同时，京东+促进了传统产业提

档升级，还催生了电子商务、智慧物
流、智能制造、互联网金融等新兴产
业，形成了以电商产业为核心的生态
产业链。

宿迁的指导思想就是用
尽千方百计把京东留住

刘强东爱老家，人所共知。但京
东+宿迁的惊艳成绩单，肯定是与宿
迁政府的努力分不开的。

2018年初，我市商务局与开发区
的相关人员到宿迁电商产业园进行了
考察。根据考察报告可知，宿迁市将
依靠京东推动全市经济转型升级作为
全市重大决策，全力吸引京东项目入
驻，并围绕项目完善各种配套服务。

如在宿迁电商产业园建设中，宿
迁市采取一把手负责制，列入市委市
政府重要工作内容。成立由市长挂
帅、常务副市长牵头的工作领导小组，
每月召开一次工作推进会议，督导项
目进展，解决重大问题。

宿迁电商产业园区管委会主任康
建平说，宿迁的指导思想就是：一切让

刘强东满意，用尽千方百计把他留在
宿迁！京东的项目可以放在任何地
方，但是放在宿迁要让刘强东更放
心！宿迁做法也获得了刘强东的充分
肯定，他曾经表示：只要能落在宿迁的
项目，要优先落在宿迁。

2018 年 5 月，为进一步深化宿迁
与京东集团全面合作，宿迁与京东全
面合作领导小组正式成立。

目前，京东集团在宿迁项目共12
个，十几万京东员工里，有1万人在宿
迁。现阶段，京东集团将充分利用云
计算、大数据、人工智能方面的突出优
势，利用2-3年时间，把宿迁打造成为
世界领先、可感知、可复制的全国智能
城市。2019年起至2023年，宿迁将逐
步建成支撑强劲、领域齐全、结构完整
的京东宿迁产业体系。

宿迁电子商务产业园区
参照现代化企业管理模式，
实行扁平化垂直管理，公司
成为园区开发主体

具体来说，当地在园区建设中注

重完善管理机制，科学合理地市场化
运营，丰富政策优惠机制，完善贴心的
政府服务机制，扎实有力地推进工作。

2015 年 1 月，宿迁电子商务产业
园区党工委、管委会正式揭牌成立，设
立了一办四局，即党政办公室、规划建
设局、经济发展局、招商服务局、财政
管理局。成立了江苏宿迁电子商务产
业发展有限公司，作为园区开发主
体。园区参照现代化企业管理模式，
一套班子、四块牌子，实行扁平化垂直
管理。独立的管理体制及科学的机构
设置，为园区科学高效运营提供了坚
实的组织基础。

具体运营中，更是充分运用市场
化机制。如由管委会下属国有公司通
过项目贷款、城建转贷资金、PPP 项
目、设立互联网基金等方式筹集资金
进行投资。房产由企业投资建设、装
修，管委会进行回租，招引企业入驻。
园区内公用设施由国有公司投资建
设，企业入园项目由企业自行投资建
设，园区不参与投资。

（下转第二版）

宿迁启示滨州：将京东效应发挥到极致
滨州日报/滨州网记者 刘清春 通讯员 赵清华 孙宪

“悦读”春天里

4月2日，在博兴县第三小学，
小学生正在春天盛开的花间读书。

当日是“国际儿童图书日”，博
兴县第三小学开展“国际儿童图书
日 悦读春天里”活动，将学校图书
馆里的部分图书搬到盛开各种花朵
的校园植物园里，办起“春天图书
馆”，让小学生们走进“阅读的春
天”，在五彩缤纷的植物园里选阅各
自喜爱的图书，营造温馨的读书环
境，在充满生机的春天里共享阅读
的快乐。（滨州日报/滨州网通讯员
陈彬 摄影）
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滨州日报/滨州网讯（记者 孙文
杰 通讯员 孙宝柱 郭玉旺 报道）4月1
日，市安委会发出《关于加强清明节期
间消防安全工作的通知》，就做好群众
扫墓祭祖、焚香烧纸、踏青出游等活动
防火工作提出要求。

按照《通知》要求，我市将进一步
落实县（市、区）、乡镇（街道、园区）、社

区（管区、片区）、村（居）四级网格组织
消防管理职责，明确专门的“网格员”
负责组织常态化防火检查与消防宣传
工作，对辖区火灾隐患与火灾警情第
一时间处置并上报上一级网格组织，
逐级压实管理责任。

清明节期间，我市将加强重点时
段与重点场所防火检查，对祭祀场所、

文物古建筑、旅游风景区等重点场所
严管严控、开展不间断防火巡查，及时
督促整改火灾隐患，劝导制止违规吸
烟、违规动火祭拜、燃放孔明灯等威胁
公共消防安全的行为。加强对农村、
住宅等区域消防检查，严肃查处消防
违法行为。

同时，各县（市、区）和有关部门将

广泛宣传火灾预防和应急自救常识，
向广大群众和重点目标人群广泛发布
消防安全提示警示，在公墓、寺庙和景
区张贴防火宣传标语、挂图，组织消防
宣传车、消防志愿者深入社区、农村、
旅游景区等重点场所，发放消防常识
宣传资料。

我市落实“网格化”管理加强清明节期间消防安全

滨州日报/滨州网讯（记者 报道）
3 月 24 日至 31 日，市委副书记、市长
宇向东率我市代表团赴日本、韩国参
加“2019日韩山东商务周”活动，开展
了系列招商引资活动，取得了较好成
果。

我市代表团在日韩期间，紧扣“双
招双引”这一主题，密集走访会见日本
韩国各界知名人士，全面宣传推介滨
州，就加强经贸合作进行了深入洽谈，
各项活动取得圆满成功。活动期间，
参加和组织了拜访、会见、洽谈、会议、
会谈、考察等政务商务活动 28 场次，

签署交流合作备忘录 1 项、经济合作
协议3项，投资额约7亿美元。

3 月 24 日，代表团抵达日本和歌
山县后，立即参加了山东省与和歌山
县的缔结友好省县35周年纪念活动，
宇向东与和歌山县知事仁坂吉伸等进
行了友好交流。随后，代表团赴日本
长野县上田市，实地考察了日本最大
的活塞制造企业——日本雅德株式会
社。宇向东与雅德株式会社社长石原
光章就下一步加强在汽车配件、汽车
轻量化等领域合作进行了探讨交流。

3月27日上午，省委副书记、省长

龚正拜会了日本住友会社社长中村邦
晴。之后，宇向东参加了山东省与日
本住友会社专题交流会。此次交流会
上，作为“2019日韩山东商务周”的一
项重要内容，龚正省长与中村邦晴会
长共同见证了西王集团和住友会社举
行的合作收购澳大利亚艾莫德粮食公
司签约仪式。

3 月 29 日，宇向东参加了山东—
韩国经贸合作交流会并先后拜访了首
尔议会和韩国HIHO金属株式会社。
在首尔议会，宇向东与议长申元澈、副
议长金仁镐进行了会谈。宇向东表

示，首尔议会在韩国政界商界影响广
泛，人脉深厚，希望双方能组织各自企
业家加强对口交流合作，加大投资与
贸易往来，实现合作共赢。代表团还
实 地 考 察 了 韩 国 载 元 株 式 会 社 、
Q0010公司、韩星株式会社等韩国企
业，并为“滨州高新区驻韩国经贸代表
处”揭牌。

在日韩期间，代表团还访问了日
本友好城市纪之川市、韩国友好城市
高阳市。

市政府秘书长王进东参加相关活
动。

宇向东率我市代表团参加“2019日韩山东商务周”活动并开展招商引资活动

签署3项经济合作协议 签约金额7亿美元


